

El histórico convenio del trasvase Júcar-Vinalopó, a falta de ser ratificado en asamblea

La Junta Central de Usuarios quiere sellar con el Gobierno, antes de las elecciones generales, el acuerdo por el que la provincia recibirá agua durante diez años a 0,24€ el metro cúbico

0

Pérez Gil

11-07-23 | 14:37 | Actualizado a las 16:53



Ángel Urbina, presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y el Consorcio de Aguas de la Marina Baixa. ANTONIO AMOROS

La Junta Central Usuarios Vinalopó, l'Alacantí y el Consorcio de Aguas de la Marina Baixa se juega este miércoles su futuro en el **Teatro Wagner de Aspe**. Para ello se ha convocado a todos los miembros a la junta general extraordinaria que se celebrará a las cinco y media de la tarde al objeto de someter a votación un convenio, negociado durante más de dos años, para el suministro de agua del río **Júcar** durante **un periodo de 10 años y a un precio fijo de 0,24 euros el metro cúbico**.

Se trata de un convenio negociado por la entidad que preside Ángel Urbina con los responsables de **Acuamed, la Confederación Hidrográfica del Júcar y la Dirección General de Agua del Estado Español**. Los informes del acuerdo han pasado previamente por la Abogacía del Estado, Patrimonio y varios Consejos de Ministros con sus publicaciones correspondientes en el **BOE**.



El Gobierno activa el histórico convenio del Júcar-Vinalopó a diez años y 0,24 euros el metro cúbico de agua
Pérez Gil

Fue precisamente el 24 de febrero pasado cuando se publicó en el BOE el Acuerdo del **Consejo de Ministros del 21 de febrero de 2023**, donde se fijó el precio del agua trasvasada **0,24 €/metros cúbicos**. En fechas más recientes, el pasado 11 de mayo concretamente, el Consejo de Ministro aprobó el Convenio de Gestión Directa entre Acuamed y el Ministerio de Transición Ecológica para trasvasar agua del Júcar al Vinalopó.



El Consell destaca la importancia del "acuerdo histórico" para el trasvase Júcar-Vinalopó
Pérez Gil

Pues bien, una vez enviado a la Junta Central de Usuarios el documento negociado por todas las partes implicadas, se lleva mañana a la **Asamblea General de Usuarios** para que me autoricen a su presidente a firmarlo. **Ángel Urbina** espera que la rúbrica se realice antes de las elecciones generales del próximo 23 de julio pero, en caso contrario, sería el nuevo Gobierno el que tendrá que asumir el trámite.



"Siempre defenderé un litro de agua sacado de un pozo por un litro de agua del trasvase Júcar-Vinalopó"
Pérez Gil

"Es un momento histórico para la provincia de Alicante y nadie puede evadirse. Y me consta que así será porque tengo el honor de presidir una entidad que se caracteriza por su unidad, generosidad y gran sentido de la responsabilidad. Por eso estoy convencido -ha manifestado Urbina a este diario- que el convenio se va aprobar con amplia mayoría".



Villena considera «inviable» el trasvase del Júcar si se obliga a los regantes a pagar la obra
Pérez Gil

Para los regantes el convenio ofrece garantía de agua para sus cultivos con un "precio inmejorable". Por eso para el presidente de la Junta Central de Usuarios es "tan importante" la asamblea general que se ha convocado para mañana "por el futuro de **41 entidades de abastecimiento, 23 ayuntamientos y 584 entidades de riego que tenemos la responsabilidad de garantizar el suministro de agua de boca a más de 1.500.000 de personas y de surtir de agua de riego a 65.000 hectáreas de regadío**".

Embalse de San Diego

Las consideraciones tenidas en cuenta para la **fijación de la tarifa y la senda de suministro** obligatoria, aconsejan, para evitar las incertidumbres en relación a la capacidad de transporte y almacenamiento de los caudales y su distribución, la puesta en funcionamiento del embalse de San Diego de Villena, que fue construido para poder almacenar hasta un volumen de **20 hectómetros cúbicos** y sin embargo nunca ha podido ser utilizado porque presentaba **fugas**.



El Consell exige al Gobierno reparar la balsa de San Diego de Villena para mejorar el trasvase del Júcar
Pérez Gil

También piden los regantes a la Administración Pública la finalización de las **infraestructuras del postravase** para una mayor y mejor distribución de los caudales a los usuarios. Objetivos que la Junta Central de Usuarios instará a cumplir a los organismos competentes. "Es un hecho cierto que los caudales procedentes de la Transferencia Júcar-Vinalopó van destinados -en parte- a la sustitución de recursos subterráneos en masas de agua compartidas entre las **Demarcaciones del Júcar y del Segura**, con las consecuencias que ello conlleva en relación a las sustituciones de las extracciones y costes asociados".



El Gobierno prohíbe a Alicante extraer agua de los acuíferos pero se lo permite a Murcia
Pérez Gil

Por eso, conforme se establece en la Disposición Final Primera del **Real Decreto 35/2023 de 24 de Enero** aprobando la revisión, entre otros, de los Planes Hidrológicos de las Demarcaciones del Júcar y del Segura, los **regantes del Vinalopó, l'Alacantí y la Marina Baixa** apuntan que es aconsejable que a la mayor brevedad se adopten en ambas Demarcaciones **medidas de gestión equivalentes y coordinadas respecto de esos acuíferos compartidos**. En este sentido consideran conveniente instar al **Ministerio para la Transición Ecológica** el cumplimiento de dicha previsión legal.